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Телеграм-канал спортивной платформы Фонда Росконгресс - "РК-Спорт" – 

@Sport_Roscongress 
 

    ---------------------- 
 
 
Фонд Росконгресс представляет дайджест спортивных новостей с 20 по 26 января. 

 

В новом выпуске: 

 

– Минспорт и ОКР намерены вернуть международные соревнования в Россию; 

 

– Совет по спорту обсудит адаптацию ветеранов СВО; 

 

– Росконгресс наградил иранского борца на Кубке Ярыгина; 

 

– Большунов вернулся на первое место; 

 

– новый межгосударственный спортивный формат в Москве и Санкт-Петербурге; 

 

– российские команды возвращаются в международный спорт; 

 

– «Мой спорт» у Минспорта; 

 

– Трамп хвалит Овечкина; 

 

– в СберСити займутся бадминтоном. 
 

МИНСПОРТ 

 

Дегтярев обсудил с руководством олимпийских федераций международную 

деятельность 

 

Министр спорта и президент Олимпийского комитета России Михаил Дегтярев провел 

совещание с представителями олимпийских федераций. 

 

Особое внимание было уделено международной деятельности. Министр подчеркнул, что 

каждая федерация должна более открыто взаимодействовать с Минспортом и ОКР. Кроме 

того, министр напомнил о важности ответственного управления федерациями, включая 

развитие видов спорта, работу с финансами, поиск спонсоров и инвентаризацию 

имеющихся ресурсов. 

 

«Руководство спортивных федераций – это менеджмент. Он отвечает за развитие 

дисциплины, хозяйственную деятельность и взаимодействие с регионами. Квалификация 

тренеров, состояние спортивных объектов – всё это требует вашего пристального 

внимания», – заявил Дегтярев. 

 

https://t.me/Sport_Roscongress


 

Отдельным пунктом обсуждения стало проведение международных соревнований на 

территории России. Министр спорта и президент ОКР призвал федерации к активной 

работе в этом направлении. 

 

«Нужно быть готовым к тому, что завтра всё нормализуется. Прошу вас представить до 

2038 года сводный план по чемпионатам мира и другим соревнованиям. Это поможет нам 

координировать усилия и заявочные кампании», – резюмировал министр. 

 

Подробнее > > > 

 

АДАПТИВНЫЙ СПОРТ 

 

Чернышенко призвал увеличить число спортивных сооружений для адаптации 

участников СВО 

 

Повышать эффективность адаптации участников специальной военной операции (СВО) 

необходимо за счет увеличения доли спортивных сооружений, приспособленных для лиц 

с инвалидностью. Об этом заявил вице-премьер Дмитрий Чернышенко. 

 

«Президент Владимир Путин объявил 2025 год Годом защитника Отечества. Крайне 

важно создать равные условия и сделать так, чтобы адаптация наших ребят – участников 

СВО – была эффективной, эту работу нужно вести системно, получая информацию и от 

Министерства обороны РФ, и от депутатов на местах, и от Народного фронта, благодарю 

всех, кто инициативно этими задачами занимается. В прошлом году состоялся Кубок 

защитников Отечества, который объединил более 800 участников, включая ветеранов 

СВО. Доля спортивных сооружений, приспособленных для занятий лиц с 

инвалидностью, сегодня – более 30%, необходимо увеличивать их количество и 

масштабировать практики», – подчеркнул Чернышенко. 

 

Министр спорта Михаил Дегтярев отметил, что ежегодно в стране вводится не менее 350 

объектов, соответствующих требованиям доступной среды, а ежегодный общий объем 

поддержки адаптивного спорта превышает 1,6 млрд рублей. 

 

Подробнее > > > 

 

На Совете по спорту обсудят обеспечение доступности спортобъектов для ветеранов 

СВО 

 

Предложения по обеспечению доступности спортивных объектов для инвалидов и 

ветеранов специальной военной операции (СВО) подготовят к заседанию Совета при 

президенте РФ по развитию физической культуры и спорта. 

 

«В прошлом году был дан старт работе комиссии Госсовета по направлению физической 

культуры и спорта, в числе ключевых направлений которой реабилитация, социализация 

и профессиональная самореализация участников СВО. В настоящее время собран 

большой массив информации о практиках, применяемых в различных регионах. Также 

анализируется информация об обеспеченности инфраструктурой, тренерским составом», 

– отметил председатель комиссии Госсовета по направлению «Физическая культура и 

спорт», губернатор Тульской области Дмитрий Миляев. 

 

https://olympic.ru/news/breaking-news/mihail-degtyarev-teper-my-edinaya-komanda/
https://tass.ru/sport/22935693


 

Подробнее > > > 

 

ТУРНИРЫ 

 

«Кубок Ивана Ярыгина»: победы Сидакова и Угуева, приз от Росконгресса едет в 

Иран 

 

Борцы 17 стран выступили в XXXVI международном турнире по вольной борьбе Кубок 

Ивана Ярыгина. Турнир в Красноярске подтвердил статус одного из главных событий 

международного борцовского сезона. 

 

В церемонии открытия турнира принял участие Министр спорта и президент 

Олимпийского комитета России Михаил Дегтярев. 

 

«Кубок Ивана Ярыгина в Красноярске – это большая нематериальная часть наследия 

великого русского богатыря Ивана Сергеевича Ярыгина. Я желаю всем борцам быть 

такими как Иван Ярыгин, и благодарю всех организаторов – и Красноярск, и Наталью 

Алексеевну, супругу Ивана Сергеевича – за сохранение памяти об этом великом 

человеке», – отметил Михаил Дегтярев. 

 

Главными звездами турнира стали олимпийские чемпионы Заур Угуев и Заурбек 

Сидаков, победившие в весовых категориях до 61 и 74 кг соответственно. 

 

Для Угуева эта победа стала пятой в карьере в Красноярске, благодаря чему он вошел в 

пятерку самых титулованных спортсменов в истории турнира. Чаще в Красноярске 

побеждал только трехкратный победитель Олимпийских игр Бувайсар Сайтиев, у 

которого шесть первых мест. 

 

«Если позволит здоровье, постараюсь сделать так, чтобы это была не последняя победа 

на этом турнире. Так все быстро происходит, вроде приезжаешь, борешься, 

выигрываешь – а уже столько медалей за спиной. Для меня неожиданно, что я уже в 

пятерке. А ближайшие планы – завоевать, наконец, золото чемпионата Европы, выиграть 

чемпионат России и чемпионат мира», – отметил Угуев. 

 

Сидаков выиграл Кубок Ярыгина в четвертый раз. Бронзу в весовой категории завоевал 

двукратный серебряный призер чемпионата мира Амирмохаммад Яздани из Ирана, 

который стал обладателем награды от Фонда Росконгресс как лучший иностранный 

борец турнира. 

 

Лучшим спортсменом Ярыгинского турнира была признана Динара Кудаева из 

Красноярского края, завоевавшая золото в категории до 65 кг. 

 

«Учитывая важное значение турнира, Минспорт России и лично Михаил Дегтярев дали 

поручение провести его на самом высоком уровне. Задачу удалось решить во многом 

благодаря решению губернатора Красноярского края Михаила Котюкова возглавить 

оргкомитет турнира. Традиционно Кубок Ярыгина является одним из основных этапов 

отбора в сборную России на чемпионат Европы. В этой связи важно, что турнир прошел 

в серьезной конкурентной борьбе. Медали турнира увезли из Красноярска борцы восьми 

стран, что подтверждает статус Кубка Ярыгина как площадки для международного 

сотрудничества. Имя Ивана Сергеевича продолжает объединять борцов со всего мира», – 

заявил директор Центра спортивной подготовки сборных России Георгий Брюсов. 

https://tass.ru/sport/22937281


 

 

Призерами Кубка Ярыгина стали борцы России, Ирана, Белоруссии, Казахстана, 

Монголии, Узбекистана, Ирана и Венгрии. В женской борьбе две золотые медали 

выиграли представительницы Белоруссии, в весовой категории до 76 кг победу одержала 

бронзовый призер Олимпийских игр Эльмира Сыдзыкова из Казахстана. 

 

Кубок Ивана Ярыгина также собрал солидный состав руководителей мировой борьбы. 

Помимо Натальи Ярыгиной турнир посетили еще два вице-президента Объединенного 

мира борьбы – Михаил Мамиашвили и Родика Мария-Якши (Турция), а также члены 

Бюро UWW – Чулпон Султанбекова (Киргизия) и Пелджи Буян Дэлгер (Монголия) и 

члены исполкома UWW-Europe Георгий Брюсов и Ондер Якши (Турция). 

 

Почетными гостями турнира стали председатель Комитета Госдумы по физической 

культуре и спорту Олег Матыцин и трехкратный победитель Олимпийских игр по греко-

римской борьбе Александр Карелин. Отметим, что всего турнир посетили 14 

олимпийских чемпионов. 

 

Подробнее > > > 

 

Усман Нурмагомедов защитил титул чемпиона PFL в легком весе 

 

Российский боец Усман Нурмагомедов одержал победу над ирландцем Полом Хьюзом в 

титульном поединке в легкой весовой категории Professional Fighters League (PFL) на 

турнире в Дубае. 

 

В тяжелой весовой категории Вадим Немков победил американца Тима Джонсона. 

Поединок завершился в первом раунде после успешного удушающего приема. 

 

ЗИМА 

 

Трехкратный олимпийский чемпион по лыжным гонкам Александр Большунов 

одержал первую победу в сезоне. На шестом этапе Кубка России в Ижевске он выиграл 

коньковый спринт. На следующий день Большунов стал вторым в классической гонке на 

15 км, уступив Савелию Коростелеву. У женщин два золота в Удмуртии выиграла 

олимпийская чемпионка Наталья Терентьева. 

 

Саночницы Виктория Демченко и Олеся Михайленко выиграли два золота на турнире 

«Кубок кубков» на олимпийской трассе в Сочи. Они стали самыми быстрыми как в 

классической гонке двоек, так и в спринте. В одиночной классической гонке у мужчин 

первое место занял трехкратный чемпион мира Роман Репилов, у женщин – София 

Мазур. В спринте победу одержали двукратный чемпион мира Семен Павличенко и 

Дарья Олесик. 

 

ИГРЫ ШОС 

 

Москва и Санкт-Петербург примут Летние Игры ШОС 

 

Летние Игры ШОС в 2026 году состоятся в России, соревнования примут несколько 

городов, в том числе Москва и Санкт-Петербург. Об этом заявил министр спорта РФ, 

глава Олимпийского комитета России Михаил Дегтярев. 

 

https://roscongress.org/news/kubok-ivana-jarygina-pobedy-olimpijskih-chempionov-vosem-stran-s-medaljami-priz-ot-roskongressa-edet/


 

«Мы предложили Россию, и все радостно согласились, – сказал Дегтярев. – В России 

принять такие Игры с таким количеством участников могут только Москва и Санкт-

Петербург. «Под звездочкой» еще пара городов, но Москва и Санкт-Петербург уже 

согласованы». 

 

В программу Игр может войти 21 вид спорта. 

 

Подробнее > > > 

 

ФЕДЕРАЦИИ 

 

ФИДЕ допустила российских шахматистов до 18 лет к участию в командных 

соревнованиях 

 

Международная шахматная федерация (FIDE) допустила российские юношеские 

команды (до 18 лет) к участию в международных соревнованиях в нейтральном статусе. 

 

FIDE также допустила к участию в командных соревнованиях в нейтральном статусе 

шахматистов с ограниченными возможностями здоровья из России. 

 

Российские шахматисты не участвовали в командных соревнованиях на турнирах 

международной федерации с марта 2022 года. 

 

Подробнее > > > 

 

Джиенбаев переизбран президентом Всероссийской федерации парусного спорта 

 

Сергей Джиенбаев переизбран на пост президента Всероссийской федерации парусного 

спорта (ВФПС). Председателем наблюдательного совета избран Владимир Любомиров. 

 

Джиенбаев руководит Всероссийской федерацией парусного спорта с октября 2020 года. 

С 2011 по 2013 год он был главным тренером национальной команды. 

 

Подробнее > > > 

 

Мамедов сохранил пост президента Федерации фехтования России 

 

Ильгар Мамедов переизбран на пост президента Федерации фехтования России (ФФР). 

Мамедов был единственным кандидатом на выборах. За него проголосовали 58 

делегатов конференции. 

 

«В декабре мы отправили письмо в FIE, чтобы с нас сняли нейтральный статус и дали 

возможность выступать как во многих других федерациях – федерации спортивной 

борьбы, федерации дзюдо. И выступать должны все – и динамовцы, и представители 

ЦСКА, и те, кто имеет отношение к армии и силовым структурам. Мы надеемся, что 

будем выступать не только в личных соревнованиях. Пока исполком международной 

федерации не состоялся, ждем, когда будет результат», – отметил Мамедов после 

выборов. 

 

Мамедов возглавил федерацию в 2021 году. 

 

https://tass.ru/sport/22950317
https://www.fide.com/news/3399
https://www.vfps.ru/news/sergey-dzhienbaev-pereizbran-na-post-prezidenta-vfps/


 

Президент FIS выступил за допуск российских спортсменов 

 

Российские и белорусские спортсмены должны быть допущены до международных 

соревнований. Об этом заявил президент Международной федерации лыжных видов 

спорта Йохан Элиаш. 

 

«На Олимпиаде в Париже все очень хорошо сработало с российскими спортсменами. В 

этих вопросах важно сохранять нейтралитет», – сказал Элиаш в эфире Sveriges Radio. 

 

Подробнее > > > 

 

РОССИЯ – КИТАЙ 

 

Сборные России по бобслею и скелетону начали сбор на олимпийской трассе в 

Яньцине 

 

Сборная России по бобслею и скелетону прилетела в Китай на сбор, который пройдет на 

олимпийской трассе в Яньцине. 

 

«Мы находимся в ожидании допуска на международные старты, нашим спортсменам 

очень важен опыт тренировочных спусков еще на одной трассе, кроме Сочи. Мы 

располагаем новыми скелетонами, которые очень важно протестировать. Продолжаем 

готовиться к Олимпиаде и надеемся, что у нас появится возможность на нее отобраться», 

– заявил старший тренер сборной России по скелетону Денис Алимов. 

 

Подробнее > > > 

 

ЦЕЛЕВЫЕ ОТЧИСЛЕНИЯ 

 

РФС получил 1,7 млрд рублей отчислений от букмекеров за четвертый квартал 

2024 года 

 

Российский футбольный союз получил 1,7 млрд рублей целевых отчислений от 

букмекерской деятельности за четвертый квартал 2024 года. 

 

70% этой суммы (около 1,2 миллиарда рублей) будет потрачено на профессиональный 

спорт, 20% (около 340 млн рублей) – на развитие детско-юношеского спорта, а 10% 

(около 170 млн рублей) – на развитие массового спорта. 

 

Подробнее > > > 

 

ЦИФРОВИЗАЦИЯ 

 

Минспорт приобрел платформу «Мой спорт» 

 

Министерство спорта РФ приобрело цифровую платформу «Мой спорт» и будет 

осуществлять управление ею. 

 

Новый актив дополнит функционал уже существующей федеральной государственной 

информационной системы «Спорт» и позволит вывести цифровизацию спортивной 

отрасли на новый уровень. 

https://www.sverigesradio.se/artikel/ryska-idrottare-bor-fa-tavla-under-neutral-flagg
https://tass.ru/sport/22920793
https://bookmaker-ratings.ru/news/rfs-za-chetverty-j-kvartal-poluchil-otchisleniya-ot-bukmekerov-okolo-1-7-mlrd-rublej-kak-ih-raspredelyat/


 

 

«Приобретение платформы «Мой спорт» – это важный шаг в цифровизации спортивной 

отрасли, и мы уже видим реальные результаты от повышения эффективности работы 

тренеров и использования бюджетных мест в спортшколах до возможностей для 

оптимизации расходов. В систему внесены более 110 тыс. спортивных групп, по записи 

через сервис состоялось более 45 млн тренировок, 247 тыс. спортсменов уже начали 

вести дневники самоконтроля, более 47 тыс. тренеров перешли на электронную 

отчетность», – отметил министр спорта и президент ОКР Михаил Дегтярев. 

 

Подробнее > > > 

 

СОБЫТИЕ 

 

Трамп дважды за неделю похвалил Овечкина 

 

Президент США Дональд Трамп, выступая на митинге перед своими сторонниками на 

спортивной арене Capital One в Вашингтоне, два дня подряд отмечал российского 

хоккеиста Александра Овечкина. 

 

«Владельцы Capital One – отличные ребята. Мы должны болеть за их команды, потому 

что они так хорошо к нам отнеслись. У хоккейной команды все здорово. А Овечкин 

действительно хорош, не так ли?», – отметил Трамп. 

 

За день до этого Трамп назвал Овечкина великолепным хоккеистом. 

 

Подробнее > > >  

 

БИЗНЕС 

 

В СберСити построят комплекс для бадминтона 

 

Специализированный спортивной комплекс для бадминтона будет возведен на 

территории СберСити в Рублево-Архангельском. 

 

Национальная федерация бадминтона России рассчитывает организовать в спортивном 

комплексе учебно-тренировочный процесс в сфере спорта высшего мастерства, 

массового и детско-юношеского спорта, в том числе школьного, проводить 

физкультурные и спортивные мероприятия, досуговую деятельность, а также привлечь 

жителей СберСити к занятиям физической культурой и спортом. 

 

«Мы открываем очень интересный и многообещающий проект, который имеет большой 

потенциал для всех его участников – федерации бадминтона, Сбера и, конечно, жителей 

СберСити. Здесь строится хороший крупный современный район, насыщенный 

инфраструктурой, школами, жилым массивом, и бадминтон придется в таком месте как 

нельзя более кстати. Он найдет себя и в специализированном комплексе, реализация 

которого началась и, возможно, в школах, парках, рекреационных пространствах, что мы 

также обсуждали», – заявил президент НФБР Андрей Антропов. 

 

Подробнее > > > 

 

 

https://tass.ru/sport/22939849
https://www.newsweek.com/sports/president-trump-shouts-out-capitals-alex-ovechkin-during-inauguration-ceremonies-2018024
https://www.badm.ru/news/main/4886
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